

はつらつ通信

Medical Information "HATSURATSU"

健康は一日にしてならず
vol.83
令和7年4月発行

新年度のストレス+ メンタルヘルス

佐賀県精神保健福祉センター 所長 宮下 聰 先生



はじめに

新年度を迎える頃は、新しい環境や立場に適応するために、誰もがストレスを感じやすい時期です。過度なストレスは時に我々のこころや体を不調にしますが、日々のストレスを少しうちに少しでも軽くしておくことがメンタルヘルスを良好に維持するために大変役立ちます。ここではその具体的な方法を紹介します。

01 体を動かす

適度な運動には、ネガティブな気分を発散させたり、心と体をリラックスさせ、睡眠リズムを整える効果があります。特に有酸素運動は効果的で、軽いランニングやサイクリング、ダンスなどが推奨されます。ハーモルが高じる感じの場合は、近所を散歩したり、緑の多い公園まで出かけてみたり過ごすだけでも効果があります。

ゆっくり過ごすだけでも効果があります。無理のない程度に、体がぽかぽかして汗ばむくらいの運動を続けましょう。まずはやめてみると、そして継続することができるかもしれません。心を穏やかに保ちましょう。

03 今日気持ちを書いてみる

むやもやした気持ちを抱えている時は、それをありのままに何かに書き出してみましょう。文章を書くのが苦手なら、イラストやマンガ、落書きでも構いません。ノートに手書きするのが面倒なら、携帯やパソコンを使つても良いでしょう。書くことの効果は、悩みと距離を置いて客観的に見られるようになります」と、例えば「まあいいか」と思えるようなポジティブな考え方へ気付くようになります」とです。ネガティブな気持ちを少しでも切り離すために、書いた紙をポイとゴミ箱に捨て、

あぐに別の集中しゃすこいをして気持ちを切り替えてこいとも有効です。

04 腹式呼吸を繰り返す

不安や緊張が強くなると、呼吸が浅く速くなりがちです。ここなども、意識して深呼吸、長呼吸を心がけてみましょう。すると体がリラックスし、次に不安や緊張までもが弱くなっています。

やめたり過ごすだけでも効果があります。無理のない程度に、体がぽかぽかして汗ばむくらいの運動を続けましょう。まずはやめてみると、そして継続することができるかもしれません。心を穏やかに保ちましょう。

02 太陽光を浴びる

朝決まった時間に起きて太陽光を浴びることは生活のリズム作りに有効です。また、家中に太陽光を浴びると日から入った光によつせローラーが合成されます(太陽を直接見なつださうね)。

セロトーンは感情をコントロールし精神

ややもやした気持ちを抱えている時は、それをありのままに何かに書き出してみましょう。文章を書くのが苦手なら、イラストやマンガ、落書きでも構いません。ノートに手書きするのが面倒なら、携帯やパソコンを使つても良いでしょう。書くことの効果は、悩みと距離を置いて客観的に見られるようになります」と、例えば「まあいいか」と思えるようなポジティブな考え方へ気付くようになります」とです。ネガティブな気持ちを少しでも切り離すために、書いた紙をポイとゴミ箱に捨て、

05 「なりたい自分」に田を向ける



問題を抱えていると、その原因を探しがちですが、実際に他の人と話すまくやれてこないことが多いのです。その「やれることは多い」と田を向け、自分の力を信じましょう。しかし、「こんなふうになりた」と思う理想を思い浮かべ、その第一歩となる小さな目標を立てて実行します。

例えば、「人前で堂々と発表できる自分」になりたくなり、まずは「同僚の田を見て挨拶する」となり、実行しやすい田標

かり始めましょう。少しすり自信が戻ってきます。

06 好きなこと得意なことに没頭する

悩みを抱えている時は考えるマリソンをしてしまうようなもの。そんな時は何かに没頭して考えることを断ち切り、頭を休ませましょう。例えば音楽を聴くのに浸るのも良いでしょう。歌うのが得意な人は、カラオケボックスなど思い切り発散するのも良いでしょう。歌っている間は自然と呼吸が深くなり、不安やイライラも消えてしまいます。

クセ1 「全か無か」思考(完璧主義)

物事を「成功か失敗か」の両極端に分けて考えてしまうタイプ。わざかなミスでも完全に失敗と見てしまうことがあります。

アドバイス

「できなかつたこと」ではなく「できていること」に田を向けて、0~100点の途中の点数で評価してみましょう。自分の良いところが見えてきます。

人と共に笑うことなどもあれば、一人でお笑いを見て笑うことも心がリラックスする効果があります。たとえ自分の心が笑っていないくとも笑顔の人を見るだけでも効果があると言われています。心が疲れた時は積極的に誰かの笑顔に接するよいにしてみてください。テレビや動画でもこうしましょう。



08 考え方のクセに気づく

クセ2 すぐにレッテルを貼る

良い／ならない」とあると「このもじのへだ」とレッテルを貼ってしまう、自分を

アドバイス

「本当に毎回いいだのうか」と自分に
聞こ直してみよしう。ううでなうとき
を発見できれば、少し、気持ちが落ち
着くでしょう。

クセ 3 ネガティブな予測をしがち

明確な根拠もなく、そうと決まつた訳でもないのに、悪い方に憶測したり不安に陥つたりあることがある。

アドバイス

悪い方へ考へが行きついになつたら「本道じゃうだらうか」と題こ直しま
しょひ。無用な憶測をやめれば、ずじ
ふと氣持ちが樂になる」といひしょひ。
ひつてもネガティブな考へから抜け
出せなつ時は、考へのいとを止めて別の
ことをして氣持ちを切り替えましょひ。

クセ4 「すべき」思考

自分の勘えでせりのあるぐれと懲ら
じとが、そのとおりにじかないと罪の
意識を持つてしまつタイプ。

アドバイス

「〇〇ちゃんであれば〇〇」程度の言ひ方に変えてみましょ。自分に寛容になり心に余裕が生まれるでしょ。

09
困ったときの相談先

であり、期待と不安が入り混じることが多くなります。しかし、上記のポイントを意識する」とことで、ストレスを軽減しメンタルヘルスを維持することができます。自分自身を大切にし、健康的な生活を送りましょう。

生活を送りましょう。

心の専門病院など、様々な相談先があります。勇気を持つて相談することでの第一歩を踏み出すことができます。

厚生労働省 働く人のメンタルヘルス・
ポータルサイト「こころの耳」

<https://kokoro.mhlw.go.jp/>



厚生労働省 こころもメンテしよう
～若者を支えるメンタルヘルスサイト～

<https://www.mhlw.go.jp/stf/kokoro/youth/>

以上の情報を基に作成
しています。

